

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

## ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

### Suscripciones

Castellón un mes ..... 1 peseta.  
Fuera, trimestre ..... 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.243

### La zarpa del Fisco

Se fué pero en los establecimientos, las fábricas, en todos aquellos cen'ros de producción y de riqueza dejó inmenso regalo, constituido por inde'ables muestras de lo desdichado de su gestión.

Abandonó la cartera porque bien le plugo y quizá para ponerte en condiciones—que en este país se adquieren pronto—de ocupar poltrona más augusta y más honrosa; pero el recaudador de genio fosco que a nadie más que a sí mismo atendía, el encendista extraordinario que supo confeccionar unos presupuestos con déficit, respetando todos los gastos y castigando de nuevo los ingresos, ese para el que la caridad era un mito la filantropía una quimera y la beneficencia oficial una obligación como cualquier otra, que debe descuidarse y hasta no cumplirse, tardará en ser olvidado porque tras sí queda toda una conducta plagada de censuras, de protestas, y todavía se suceden los descalabros y las pérdidas injustamente ocasionadas a intereses que debieron ser objeto del mayor respeto, de la más solícita y cuidadosa consideración.

Sin que el nuevo ministro lo evite, acreditando de este modo que es completamente nula su personalidad y que como autómata inconsciente a ciegas realiza los actos por su antecesor inspirados, el fisco va posando su zarpa, en esta ocasión más opresora e intolerable que nunca sobre la propiedad particular, sobre aquello que se adquirió o se produjo mediante esfuerzos luctuosos a costa de trabajo, luchando con los vajámenes, y las trabas que la burocracia oficial amontona y se apodera abusivamente de ella para que quede satisfecha su inagotable voracidad para que las arcas de ese tesoro tan improductivo y estéril vayan llenándose a fin de que el lujo y la fastuosidad de la corte no de caiga, los funcionarios públicos no disminuyan, tan prebendas adjudicadas a la amistad y al servilismo no se mermen y los servicios continúan prestándose con los mismos lunares e identicas deficiencias.

Todo el sistema de la pública rapacidad, absolutamente toda, la complicada vetusta y antipática máquina, administrativa, destinada al apremio, al embargo, a la ocupación por esta vez arbitraria de lo ajeno, ha sido puesta violentamente en movimiento y cumplidas a toda prisade cualquier modo las formalidades legales; realizada de un solo golpe la notificación son lanzados a la calle los agentes que escudados en actuaciones que en otro país serían nulas, porque constituidas en su mayoría por la modelación, por el impreso,

están pregonando a voz en grito la ineptitud del funcionario, entrando en tiendas y talleres arrebatando lo que a mano encuentran para que el fisco viva satisfecho aunque la opinión proteste y la patria se empobreza.

¡Y qué manera más afrentosa de embargar!

Por trescientas pesetas se trababa en valor de dos mil, llevándose aparatosamente los géneros para entregarlo a un depositario designado de cualquier modo, desconocido y muchas veces sin garantía alguna para el que deba.

En otro país esto produciría un trastorno justificado y terrible, máxime teniendo en cuenta que los que se resisten no aspiran más que a que se gobierne bien, a que las cargas guarden debida proporción con la riqueza y a que los gastos no traspasen los límites de lo indispensable.

Al menos ocasionaría la caída inmediata de los que de tanto desaciertos son autores.

Aquí no ocurrirá nada.

Suspendidas en algunas capitales las garantías, declaradas en estado de guerra otras y temiendo las espontáneas manifestaciones de la opinión pública la traba de la opresión que ocasiona esta anómala vida desarrollada bajo el imperio de la espada, hay que emmudecer ante el astuto ceño del fiscal ó los bruscos procedimientos de que la jurisdicción militar alardea.

Día vendrá en que las cuentas sociales se liquiden.

Entretanto contemplemos, no exentos de asombro, cómo un d'a Madrid, otro Barcelona ó Zaragoza y hoy Valencia, van siendo víctimas de vandalismo legal.

De todos modos, el acuerdo que la Unión Nacional adoptó queda cumplido, puesto que voluntariamente no son pagados los tributos y veremos hasta dónde alcanza esa zarpa, cada vez más abrumadora y más extensa.

Si España no muere, hay de recho a esperar que surja alguien, tarde ó temprano, con alientos suficientes para cortarle las uñas.

P. Said.

### Cupido en Castellón

Iba el Amor por Ribalta en las tres noches de fiesta buscando con arrogancia donde despertar la guerra, y debió salir Cupido satisfecho de su empresa, porque regresó al Parnaso tarde, rendido y sin flechas.

Cuando llegó, el Díos Apolo le tuvo que abrir la puerta; allí se pasó tres noches el pobre de sentinela.

inquieto por la tardanza y abismado en sus ideas.

Lo que ha ocurrido después lo dice un telegrama que el Díos Apolo me envía y copio al pie de la letra:

«Creeses por la marcha de Cupido estuve en vela y a pesar de ser Monarca no he dormido hasta su vuelta.

En Castellón ha perdido el muchacho la chaveta, me habló con mucho entusiasmo de cláves y azucenas y perfumes de naranjos de masels y de paellas.

—Sé conoces que ha corrido el chico m's de la cuenta!—

Asegura que ese pueblo es el mejor del Planeta, pero como yo adivino lo que el muchacho reserva, como es algo talludito, como ya no va a la escuela, y se va picardeando y perdiendo la vergüenza le dije con voz de trueno

—Es preciso que yo sepa la verdad, punto por punto, Dime con toda franqueza si te ha trastornado el juicio alguna mujer.... confiesa!

Y el muchacho colorado y bajando la cabeza contestó con voz humilde y temblorosa las piernas.

—Pues si señor! ya me canso de que despierten mis flechas el amor de las mujeres y que los demás obtengan esas miradas de fuego.... que para mí las quisiera, y he pasado por Ribalta y he visto mujeres bellas de contornos hechiceros

y de mirada traviesa, sus ojos han dominado todo mi altaña soberbia, y me han hecho ser esclavo sin que yo me diera cuenta. Busco el amor con fatigas y si usted no lo impidiera vuelvo a Castellón, me caso, y de vez vengo con ella; hago dimisión del cargo yo he sido siempre un babieca la cesta he llevado mucho (y ya me cansa la cesta...).

Este me dijo Cupido a quien otorgó licencia para que acuda al certamen, que organizó, las endechas que le inspiraron mis hijas vencerán en la contienda y elegirás como es justo a la Reina de la fiesta.

Aquí tendrá la elegida asiento de preferencia y la Reina del Certamen del Parnaso será Reina.

Juan de las Vistas.

### De todas partes

#### HISTORIA DE UN PERRO

La población de Aurora, perteneciente al Estado de Indiana en Norte América, va a elevar una estatua a la memoria del perro de Terranova, Bob Kelso, antiguo jefe de policía de aquella localidad. A este fin se ha constituido un Comité que tiene reunida una fuerte cantidad por suscripción.

Los hechos realizados por ese digno ejemplar de su raza ocurrieron hace unos cuarenta años, poco antes de la guerra civil de los Estados Unidos.

Bob andaba errante por las calles cuando le recogió un tal Jim Kelso, hombre extravagante, de espíritu nómada, y muy conocido por sus aventuras extraordinarias, el cual educó al animal a su manera, haciendo de él su legal compañero y del amigo hasta la muerte.

Lo que ha ocurrido después lo dice un telegrama que el Díos Apolo me envía y copio al pie de la letra:

cepacial que, según uno de sus biógrafos, muchas veces solo se esperaba oírle hablar. Su instinto policial era exquisito: apenas descubría al delincuente ó sospechoso se apoderaba de él, lo derribaba y alí lo tenía sujeto hasta que se lo recogían, sin causarle daño alguno. Sólo en circunstancias excepcionales dejaba á las detonadas en bastante mal estado, ni más ni menos que si fuese un verdadero agente de policía.

Un día apareció el Estado de Indiana inundado de monedas falsas; la Policía hizo cuantas investigaciones pudo, todas inútiles para descubrir á los falsarios. En cambio, Bob los sorprendió á la orilla del río cuando los criminales trataban de huir en un bote; el perro se lanzó al agua en seguimiento de ellos, los alcanzó, volvió la embarcación y se volvió á tierra llevando prisionero al jefe de la banda de monederos.

Muchos servicios análogos prestó el animal, conquistando las simpatías y despertando el entusiasmo de sus conciudadanos á tal extremo, que habiendo quedado vacante la plaza de «town marshal», así como cabo de Policía, cargo electivo, decidieron elegirlo, como lo hicieron por una mayoría de 31 votos en reñidísima contienda. Su candidatura fué declarada legal y debidamente registrada, y se le entregó su nombramiento y las insignias de su cargo.

El capitán Weaver, persona notable de Aurora, hizo todas las diligencias para que al perro se le diese posesión; salió gallardamente sus oficios y depositó á responder la cantidad de 5.000 duros.

Bob, acompañado de su comité, se presentó ante el presidente del Consejo municipal, se puso en dos pies, sosteniendo en las patas delanteras el certificado de su elección y ostentando en el pecho las insignias de su cargo.

En su nombre, el capitán Weaver, hombre muy formal, declaró que prestaba solemnemente juramento de cumplir fielmente sus deberes.

El alcalde, que no respetaba, por lo visto, la libertad del sufragio, se negó a tomar el acto en serio, provocando las iras de los amigos del perro Bob, los cuales en las próximas elecciones municipales derrotaron desastrosamente á dicho alcalde, con la particularidad de que en esta contienda hasta hubo tiros.

Jim Kelso, el amigo de Bob, y que le había dado su apellido, desapareció un día de Aurora; nadie supo de él, pero el inteligente terranova se ocupó en su busca, y por fin le halló muerto. Jim se había suicidado: el perro acompañó su cadáver hasta que se le dió sepultura, y aun mucho tiempo después gemía y lamentaba recordando á su antiguo amo.

Uno de los amigos de Bob le recogió en su casa, y el animal dió vivas muestras de su gratitud. Estalló la guerra civil en los Estados Unidos: el nuevo amo se alistó en un regimiento, y con él fué el can á la guerra, en la que prestó numerosos y valiosos servicios, siendo declarado hijo adoptivo del Cuerpo en que militaba.

Wainscott fué muerto en una batalla; su cuerpo quedó en el campo todo la noche, y allí estuvo Bob Kelso vigilando; y cuando un destacamento vino á recoger el cadáver, encontró al perro acostado sobre éste, lamiendo la sangrienta herida, prodigando al que había sido su protector estériles cuidados.

Bob se negó á dejar tocar el cadáver, y cuando un soldado echó mano á éste para levantarla, el perro se arrojó sobre él furiosamente, derribándolo, y fué necesario, para evitar una desgracia, atravesar de un bayonetazo al pobre animal.

Los soldados que querían llevarse el cuerpo eran del Ejército adversario.

Huido de muerte, el perro se atravesó sobre el cadáver de su amigo, y lanzó el último suspiro.

### Noticias

A los lectores suscriptores á precios económicos.  
Remitidos á 0'25 pesetas linea.

No se devuelven los originales.

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Los soldados tributando el testimonio de su admiración, enterraron su cuerpo junto con el de Wainscott.

Esta es la historia del perro Bob Kelso, a cuya memoria la población de Aurora va a elevar, por suscripción pública, una estatua de mármol sobre un pedestal de granito.

Que si merecen monumentos los grandes hombres, también son dignos de ellos los grandes perros.

### Nota del día

Probablemente esta noche quedará definitivamente acordada y firmada mañana para la regente la combinación de gobernadores.

Parece que los nombres que figuran en ella son los siguientes.

Para Sevilla Sr. Cuesta; para Sorris, Sr. Luege; para Tarazona, señor Díaz; para Alicante, Sr. Alvarez; para Málaga, Sr. Alonso.

Dicen de Tánger que las tropas del sultán de Marruecos que se hallan al Sur, se concentrarán en Marakesch, marchando luego á Tafilete.

Telegraphon es un periódico de París que se dirige á enviar trocante información que adquiere la sociedad secreta titulada «Zorceina» que practica la guerra santa contra los extranjeros, particularmente contra los españoles.

La noticia ha causado sensación.

A última hora se están haciendo trabajos para que acepte la alcaldía de Madrid el duque del Santo Mauro. Creéese que aceptará.

El Sr. Alarcón acompañará á la corte a Sr. Sebastián.

El miércoles marchará á Bilbao.

Los concejales del ayuntamiento de Madrid han obsequiado con un banquete al Sr. Alarcón.

Este brindó por la prosperidad de Madrid.

El Correo siguiendo su campaña contra los toros, se ocupa de la corrida organizada por los zapateros, y dice que éstos hubieran celebrado mejor con una merienda su fiesta; «pero—añade—cuando otras clases más elevadas están en esta cuestión á la altura de los zapateros, nada tiene de particular que éstos hayan preferido la corrida de toros á una merienda».

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho del ministro de Negocios Extranjeros de París comunicando con referencia a noticias de Bruselas, que el príncipe King se había puesto al frente del movimiento contra los revolucionarios rechazando en París a 2.000 rebeldes.

Añade que si el día 3 del actual los ministros extranjeros en París están sesos y salvajes.

Dijo he dicho que hoy será nombrado gobernador de Cuenca el señor Eliola, y trasladados: el de Oviedo á Alicante, el de Tarazona á Palencia el de Salamanca á Oviedo, el de Bilbao á Salamanca y el de Orense á Bilbao.

El resto de la combinación se lo reserva.

La comisión de Reformas sociales se ha reunido para ultimar los detalles de reglamento y leyes.

El Sr. Moret dio cuenta a Dato de la reunión.

Aquel jueves a Vitoria, y después a París para representar a España en el Congreso de Beneficencia que se celebrará el 30 de Julio.

## EL ENLACE DE LA PRINCESA

*El Globo* publicó un artículo que ha sido muy comentado.

Dice el estimado colega:

... El país desea que entronque con nuestra real familia un príncipe de verdadero, de positivo influjo en Europa.

Quiere además que ese positivo influjo en Europa no sea negativo en España, y estos días se habla de un candidato que no puede agradar a la opinión general de nuestra patria. Nos referimos a D. Carlos de Borbón, el hijo segundón del conde de Ossorio, jefe de estado mayor del pretendiente en la larga lucha sostenida contra nuestro país.

Esa boda no puede ser ni siquiera una Vergara matrimonial porque el candidato de que se habla no lleva sobre sí la fuerza de la comunión carlista. Encarna sus aficiones sin ostentar su representación. Es una negación que no solo desagradará a los liberales sino a cuantos preven con cordura tristes contingencias en lo porvenir.

El partido liberal pidió en el conde de Turin, príncipe de la casa de Sibony, católico, pero desligado de tendencias harto expresivas; los conocientes de una rama enemiga de la casa reinante en Italia; a quien pertenece a la familia de D. Francisco II, cuyo trono sucumbió bajo el poder de la monarquía de Victor Manuel, marcas a las cuales moderno, tal como lo requiere la Europa actual, donde no conviene repetir el fin ejemplísimo de la muerte de Lodi.

¿Habrá faltaclarar más los encrucijados? Puede que el Pare el caso posible de que tal sucede, prestemos aclararlos.

## Cartera provincial

### Desde Jérica

La compañía de la C. C.

Así se denominó por este país a la compañía Belga constructora del ferrocarril Central de Aragón.

Otro cañíficio podría dársele, pero de esto, se encargaron sus empleados activos y cesantes.

La inmensa mayoría de ellos, están descontentos porque no se les remuneran su trabajo casi merecen, y a más porque no se agradecen sus desvelos en beneficio de la Compañía y porque están seguros, que cuando más interesa demuestren, por pago han de tener como han venido demostrando los hechos.

Empleado había en tal compañía esclavo de su deber, trabajador y honrado casi otro que en pago de su mucho trabajo e interés ha recibido estos días la cesante, en virtud de.... nada, ningún hecho feo se le puede echar en cara.

Pero dejando esto, voy a hacer públicas algunas faltas, con el fin de ver si por este medio puedo conseguir que los señores Belgas no hagan oídos de sordos.

Principio pues por manifestar que en este término atraviesa la vía, algunos pasos a nivel, (carretera y ca-

minos vecinales) y en ninguno de ellos se cumple lo ordenado, por cuanto no hay guarda barreras y en donde se ha pretendido establecerla, no se ha adoptado ninguna clase de cierre; y es seguro ocurrían accidentes y desgracias.

Que los trenes, especialmente los descendentes, no llevan furgón de cola ni siquiera coches con freno; pero en cambio y lo que es peor, colocan los coches de viajeros detrás del furgón de cabina y los de mercancías los últimos; lo cual teniendo en cuenta la constancia de esta vía, es una barbaridad, porque el más insignificante accidente que ocurría puesto el tren en marcha, se pondría los viajeros por sombrero los coches de mercan-

Ques la placa giratoria y las agujas carecen de candados y no se hallan cerradas como está previsto.

Que las maniobras de los discos no se hacen por el jefe de estación.

Que el despacho de billetes no se abre 30 minutos antes de la salida del tren.

Que el jefe de tren no se presente en la estación una hora antes de la salida, como se le tiene previsto.

Que queda incomplido el precepto que dispone que los empleados traen y contestarse a los viajeros con toda clase de atenciones y cortesías, guardando la mejor cortesía, dándose en cambio espectaculares y excesivas repeticiones con frecuencia por falta de atención y sobre de orgullo por parte del personal.

Que se ha dado el caso de entrar a la vía en la estación un tren ascendente y otro descendente, no cumpliéndose aquél párrafo que dice: «No puede abrirse un disco sin que el otro tren haya entrado y se halle convenientemente situado y completamente parado.»

No se cumple tampoco la regla 10 de la Real Orden de 1.º de Febrero de 1887.

Como sería interminable si fuera a detallar todas las omisiones y faltas que vengo observando, llamo la atención del Sr. Gobernador civil de la provincia y Alcalde de esta población, para que cada uno con arreglo a las facultades que las leyes les conceden, dicten disposiciones que tiendan a evitar accidentes y desgracias que siguiendo así las cosas necesariamente habrán de ocurrir, y a la última de dichas autoridades, que no sea tan complaciente con los señores Belgas, no consintiendo que el Sindicato de Riegos, les ofrezca gratuitamente como hasta aquí, agua para la alimentación de las máquinas, ya que ellos y en beneficio propio, no quieren hacer la escalada que según mi entender, se

les ha reclamado en el terreno existente a la salida de la Estación.

Con la promesa de ocuparme en otro día del mismo asunto, se repite de V. efectísimo s. s.

q. b. s. m.,  
El correspondiente.

## CRONICA

Siguiendo la costumbre de veranos anteriores, servimos la suscripción sin recargo alguno a nuestros abonados que por esa época se ausentan de la capital, rogando a los que así lo deseen, remitan a esta administración el resultado del punto a donde se dirijan.

Por real orden de 28 del pasado Junio ha sido ascendido, en el turro de antigüedad a la categoría de oficial 1.º de Administración nuestro querido amigo D. Federico Sanchez, que presta servicio en la Delegación de Hacienda de Teruel, habiendo sido destinado al ascenso a servir la plaza de tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de Cuenca.

Rieba nuestro amigo nuestra enhorabuena más cumplida.

De Teruel dicen que continúan con actividad los trabajos del ferrocarril central de Aragón en aquel término municipal, alcanzando a la carretera, cerca del Carmen, el terreno para que pueda funcionar la máquina de lanza.

Por el huerto de la Noria llegan también los trabajos hasta la rambla de San Juan, en donde se construye una escalerilla de desgúe con su paso inferior correspondiente.

En la estación del Puerto se ultima la colocación de la plataforma giratoria, faltando muy poco para que el trayecto entre dicha estación y Barrios queda en disposición de inaugurarse oficialmente.

Hoy han salido varios delegados nombrados por el gobierno civil para que satisfagan las cantidades que por débitos a la institución pública adadan varios ayuntamientos de esta provincia.

Esta mañana ha celebrado una larga entrevista con el Sr. Gobernador, el Alcalde de Vall de Uxó, nuestro amigo D. Joaquín París, tratando de la cuestión del depositario de fondos municipales.

Esta tarde en el tren correo de Barcelona, han salido para la Iglesia, donde pasará el verano lo pen-

petable señora viuda de D. José Martí acompañada de sus hijos.

Llevan feliz viaje.

En los pódicos de la casa capitular y sitios de costumbre está de manifiesto un bonito cartel anunciador de las próximas ferias y fiestas que se han de celebrar en la vecina capital de Valencia.

Ha regresado a Valencia el redactor de *El Correo* D. Antonio de Merlo que vino a esta ciudad a resellar para dicho periódico las fiestas civiles.

Esta mañana hemos saludado a nuestro amigo el Alcalde de Nájera, D. Manuel Birtrina.

Hoy se han comunicado a los vicepresidentes de las diversas comisiones en que se divide la Junta provincial del Congreso Social y económico Hispano-American, los nombres de los señores vocales componentes de las mismas, encareciéndoles la necesidad de que en el más breve plazo posible, procuren evacuar su cometido.

En la convocatoria para la sesión de mañana en el Ayuntamiento figura entre otras cosas, el apagado de la comisión de Personal y de Oficio.

La Guardia civil del puesto de Burriana preceedió en la noche del 7 a un cacheo en el vecino pueblo de Burriana que dió por resultado la ocupación de un revólver a Vicente Serra Gómez, un pifial y tres cuchillos de 28, 31 y 28 centímetros de longitud a Manuel Bort Bono, Vicente González Conde, y Vicente Adárraga Conde, respectivamente todos vecinos de aquél pueblo, y en distintas tabernas de la partida de Río Mijares de aquel término, siendo entregadas al Sr. Juez.

Esta tarde y a los 65 años de edad, a bordo del vapor de la virtuosa señora doña Micaela Ripollés París, viuda de don Pedro Armengol Álvarez y madre del famoso político don Pedro Armengol.

Acompañamos al amigo Armengol y familia en el justo dolor que les asobia en estos momentos, y pedimos a nuestros abonados una oración por el alma de la fallecida.

En otro lugar del presente número damos cuenta de la hora en que se realizará el entierro.

Ampliando la noticia que dimos ayer referente a las desgracias ocurridas en Sagorb, resultan ser como lo expusimos.

Lamento el muerto Vicente Aguilera de 81 años.

Quedaron gravemente heridos Gerardo García C. balles de 17 y José María de 19.

Y leves Narciso Cerdán C. los, Trinitario López Fernández y Blas Campañón Adams. Los cinco heridos son naturales y vecinos de aquella ciudad y el único de Moncada (Valencia). La elevación que les andamio era de 20 metros.

El Juzgado, Guardia civil y autoridades, acudieron en los pocos momentos el sitio de la escena rivalizando todos en la salvación de los heridos que fueron tratados con primera intención por los médicos presentes y conducidos directamente al hospital.

— Hoy se han recibido las órdenes indicando a sus instancias el administrador de Hacienda de esta provincia D. Rafael Sintes.

Sentimos muy de veras la jubilación de un funcionario inteligente, trabajador y protetivo de honor y caballería.

Ahora que nada hemos de pedir que ningún favor (fisical ni pecuniario) no tenemos inconveniente de hacer público el agradecimiento que en esta casa sentimos por el administrador que no se ha mostrado los propósitos de las oficinas. Afortunadamente pudo sacarse de dicha conducta honradez, pero ahora queremos expresar simpatías de todos como premio caballerosa conducta.

Para la vacante ha sido elegido D. Autonio Vilanova y Rodríguez, secretario actualmente de la Diputación de Huesca de Zaragoza.

— Las fiestas de julio, las más que en pasados años dieron ilusión de alegría han pasado por el vez a la historia tristes, siendo aburridísimas.....

Los ferresteros que nos han hecho encatillar en los cascos y cafés y diciéndoles los días a los otros: ¿dónde van? para las tardes fastidiosas en grado superior.

Si no podemos organizar nuestras fiestas variadas y cultas, exprimiremos lo que nos libraremos entre nuestras miserias y los de fondo.

Y hasta el año próximo, que Dios no lo remedie lamentaremos el mismo de este año.

Vencidas las dificultades que presentaron en un principio, dentro de media hora y mientras duran las obras de reconstrucción del muro de la fachada de la iglesia de la Ciudad Provincial de Bonifacio, la estatua de dicho establecimiento se verá directamente, por el fallecido del mismo del M. s.

— Para entregarles documentos de interés la alcaldía cita a Pedro Ratach Ferrando, artillero que hizo el primer batallón de plaza y el que falleció en el Regimiento infantería de Zafra Vicente Fernández Chozas.

A este último ha de entregárselos licencia absoluta y certificado de muerte.

— Esta misa a las ocho ha sido celebrada el entierro del segundo teniente D. José Borrás Verr.

Ha presidido el doctor compaña y amigo del fallecido.

Numeroso acompañamiento ha sido a la presencia cerrando la comitiva, un pliegue de infantería musical de Olmedo.

Dos días en prisión informando el fallecido a su familia enviamos el más sentido pésame.

— Ayer se ha celebrado en Madrid, la combinatoria de gobernación.

— Ayer se inscribieron en el Registro civil siete nacimientos, una boda y 10 casamientos.

— A LOS VERANEANTES. — Para la próxima temporada se sigue el piso de una de las mejores y más encantadoras casas de la Plaza de la Victoria, punto el más céntrico y animado del pueblo.

El citado piso, es suficiente para alojar una familia, y tiene magnífica terraza con vistas a la plaza.

Durán razón en la imprenta diaria.

— Para LAS VILLAS, recomienda los GLOBOS y FAROLILLOS que se han recibido en la Fábrica Moderna de Santiago S. Soler. Globos desde 12 céntimos de lante.

Faroletos muy grandes y medianos, desde 0.25.

(N. equivocarse: Calle de Evaristo 40, frente a la iglesia de San Miguel).

## Incendio

La guardia civil del puesto de Biar participó en este incendio que se produjo la madrugada del día 10, declarando un incendio en la masía del Cami propiedad de la C. C. distante a la población.

Personados en el lugar del incendio los vecinos y autoridades, ron extinguirlo a las dos de la madrugada.

Las pérdidas materiales ascienden a unos 500 pesetas.

Practicadas las oportunas diligencias, han dado por resultado la ejecución del vecino de aquella población Queso P. de 19 años, presunto de este hecho, por lo que ha sido detenido en el juzgado el cual en el momento de su detención.

— Los festejos de julio, las más que en pasados años dieron ilusión de alegría han pasado por el vez a la historia tristes, siendo aburridísimas.....

Los ferresteros que nos han hecho encatillar en los cascos y cafés y diciéndoles los días a los otros: ¿dónde van? para las tardes fastidiosas en grado superior.

Si no podemos organizar nuestras fiestas variadas y cultas, exprimiremos lo que nos libraremos entre nuestras miserias y los de fondo.

Y hasta el año próximo, que Dios no lo remedie lamentaremos el mismo de este año.

— Esta misa a las ocho ha sido celebrada el entierro del segundo teniente D. José Borrás Verr.

Ha presidido el doctor compaña y amigo del fallecido.

Numeroso acompañamiento ha sido a la presencia cerrando la comitiva, un pliegue de infantería musical de Olmedo.

Dos días en prisión informando el fallecido a su familia enviamos el más sentido pésame.

— Ayer se ha celebrado en Madrid, la combinatoria de gobernación.

— Por TELÉFONO Y TELEGRAFICO (SERVICIO DE LA MARINA).

Madrid, 10-11-1912.

Combinación de los teléfonos y teleg

## El Regional

Ayer se inscribieron en el Registro civil siete nacimientos, una defunción y o casamientos.

### A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada veraniega, se alquila el piso principal de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la villa de León, punto el más céntrico y estimado del pueblo.

El citado piso, es suficiente para alojar una familia, y tiene una magnífica terraza con vistas a la plaza.

Dónde razón en la imprenta de este diario.

—Para LAS VILLAS, recomienda los GLOBOS y FAROLES de papel que se han recibido en la Libre Moderna de Santiago S. Soler.

Globos desde diez céntimos en adelante.

Faroles muy grandes y muy bonitos, desde 0,25.

(N: equivocarse: Calle de Eomadrid, 49, frente a la iglesia de San Miguel.)

### Incendio

La guardia civil del puesto de Baill participó a este Gobierno civil en fecha 8 del corriente que sobre la noche de la madrugada del dicho día se declaró un incendio en la masía llamada del Oso propiedad de Miguel Gutiérrez distante un kilómetro de la población.

Personados en el lugar del incendio los vecinos y autoridades, lograron extinguirlo a las dos de la madrugada.

Los pérdidas materiales ascienden a casi 500 pesetas.

Practicadas las oportunas diligencias, ha sido por resultado la detención del vecino don Miguel, presunto autor de este hecho, por lo que ha sido entregado al Juzgado el cual entiende en el suceso.

### En la Audiencia

Hoy se han celebrado en la Audiencia juicios y un incidente.

En el primero ha comparecido los presos por el delito de disparo y lesiones Pascual Mimbado Llano y Francisco Soler Mimbado vecinos de Villarreal. En el segundo Vicente Viñal Escaler y otro vecino también de Villarreal acusados de hurtos. El incidente procedente del juzgado de Nájera. En todos han actuado en representación del Fiscal el sustituto que no basta amigo D. Sebastián Carpi y como abogado defensor D. Arcadio Precar.

Mañana se ha de celebrar tres juicios más.

### BOLETIN RELIGIOSO

Santo de mañana.—San Pio I pp. Dr. Abadillo m. D. Esteban ob. y Santa Bárbara.—Catorce horas en la Iglesia de San Agustín.

**EFÉMERIDES**

11 d. Julio de 1912, Mario Pedro Gómez canciller de Felipe V.

**Conferencia telefónica**

**Información especial**

**POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO**

(SERVICIO DE LA MARINA)

Madrid, 10-11 m.

**Combinación de gobernadores**

La combinación de gobernadores se ha hecho hoy.

A Bilbao irá el Sr. Galbás, que actualmente está en Cuenca.

Este vacante lo ocupará el Sr. Echeverría, quien es gobernador de Oviedo.

A Albacete pasa el de Tarragona, éste a Palencia, el de Salamanca Oviedo y el actual de Vizcaya a Salamanca.

### De China

Dicen de Pekín que la influencia del principal es la sola salvaguardia de los extranjeros.

Tres veces los boxers atacaron a la legación inglesa y fueron repelidos.

Los mercaderes chinos simpatizan con los europeos y les dieron provisiones.

### Del Transvaal

El coronel M. h. combatió a tres mil boers, resultando victoria.

Los ingleses tuvieron 33 bajas.

D. wet marchó con tres mil boers a Fouriesburg.

«Daily Express» dice que la guerra del Transvaal se troca en una bromita.

Treinta mil hombres asaltantes estaban en Cuanashie a dos columnas inglesas.

Estos atacaron, perdiendo noventa hombres.

### DE CHINA

#### Tropas extranjeras

El general Dodd está haciendo los preparativos para embarcarlos en uno de los transportes que saldrán próximamente para China, donde se encargará del mando del cuerpo de ejército francés.

Se apresuran los embarques en Toulon y en Marsella.

Italia envía a China una brigada formada por un batallón de infantería y un batallón de caballería, fuerza cada uno de 900 hombres; una sección de artillería con ocho ametralladoras Nordenfelt, una sección de ingenieros, hospital de cincuenta camas, y Administración.

Los Estados Unidos envían a Filipinas 6 000 hombres del ejército regular, destinados a reforzar a las tropas de operaciones, pero en disposición de ser embarcados para China.

Así gúntase que se confía el mando de la escuadra norteamericana en el Peñón al almirante D. W. y.

**Incertidumbre**

Persesta la incertidumbre respecto de la suerte que han corrido los europeos en Pekín.

Después de los repetidos informes de un desastre tremendo, vienen algunos despachos poniéndolo en duda.

El general clémán en Changchun telegrafia haberse enterado por el gobernador del Chan tung que disminuía el conflicto sobre las legaciones el día 3 de Julio, a causa del gran número de bajas que habían tenido los chinos de manera que no era, absolutamente, desesperada la situación de los europeos, mientras no se les agotaran las municiones.

También de Changchun dicen que, en los consulados europeos se tenía la seguridad de que los refugiados en las dos legaciones extranjeras de Pekín estaban en salvo el día 4.

**El Globo**

Alaba las últimas declaraciones del Sr. Segura diciendo que ha interpretado fielmente los deseos de la opinión.

**El País**

Censura las últimas declaraciones del jefe de los liberales diciendo que lo dicho por este Sr. son pura grulladas y ridiculizadas que debiera tener vergüenza de decirlas un hombre que ha ocupado los más altos puestos de la política.

**La prensa**

Todos los periódicos de Madrid censuran al Sr. Silvela por el mucho tiempo que están vacantes los cargos de Alcalde y Gobernador de Madrid, siendo así que el Sr. Silvela en otros tiempos censuró esto mismo que ocurre en Madrid actualmente.

**Hacen bien**

Desde Almería telegrafian que los vecinos del pueblo Algar en vista del infame abandono que les tiene el Gobierno que no les ha servido ni en un centavo después de la inundación han tomado el acuerdo de dirigirse a los de la Unión Nacional pidiendo una limosna.

El reclamamiento que se ha dirigido al Sr. Morgades ha sido fijo.

Los amigos de este diario que el haberlo o poco gente a capturar al Obispo ha sido por expresa recomendación del mismo.

De todos modos se comenta que no haya cesado el mitrado otra autoridad que la del Sr. Gobernador.

### En Ataquines

H y se ha celebrado la inauguración de las obras del barrio que la sociedad El Fomento del Trabajo Nacional construye en el pueblo de Ataquines para regalarlo a los que por causa del temporal se quedaron sin hogar.

Se han dado muchas vivas a Cataluña y el hermano lleva el nombre de El Fomento Catalán.

Las casas del barrio construido por la caridad de este país se habitará el 1º de Agosto próximo.

Para dicha fecha se organizarán festejos en el pueblo de Ataquines con el objeto de recibir a la comisión de catalanes que irá a dicho pueblo a hacer entrega de edificios.

### La Prensa

Continúa la campaña contra las corridas de toros.

**Atraco frustrado**

En la sede del Comercio un sujeto pretendió que un caballero le firmase dos pagarés de alguna cantidad.

A las voces del estremo acudió la policía que detuvo al que pretendía que le firmase los pagarés.

### DESDE MADRID

Madrid 10, 6:30 t.

### El Imparcial

Socapa en el editorial, del Tribunal del Jurado y dice que después de los desastres fallidos dictados por el Tribunal popular absolviendo a pistoleros y bandidos, no pueda pasar ni un solo día la ley del jurado sin reforma.

No pensó de que sea un mito la seguridad personal y el derecho de propiedades.

Reconoce este periódico que la reforma debe plantearla un Gobierno liberal para que inspire confianza a los demócratas las modificaciones que se introduzcan en la vigente ley del jurado.

Los Estados Unidos envían a Filipinas 6 000 hombres del ejército regular, destinados a reforzar a las tropas de operaciones, pero en disposición de ser embarcados para China.

Así gúntase que se confía el mando de la escuadra norteamericana en el Peñón al almirante D. W. y.

**Incertidumbre**

Persesta la incertidumbre respecto de la suerte que han corrido los europeos en Pekín.

Después de los repetidos informes de un desastre tremendo, vienen algunos despachos poniéndolo en duda.

El general clémán en Changchun telegrafia haberse enterado por el gobernador del Chan tung que disminuía el conflicto sobre las legaciones el día 3 de Julio, a causa del gran número de bajas que habían tenido los chinos de manera que no era, absolutamente, desesperada la situación de los europeos, mientras no se les agotaran las municiones.

También de Changchun dicen que, en los consulados europeos se tenía la seguridad de que los refugiados en las dos legaciones extranjeras de Pekín estaban en salvo el día 4.

**El Globo**

Alaba las últimas declaraciones del Sr. Segura diciendo que ha interpretado fielmente los deseos de la opinión.

**El País**

Censura las últimas declaraciones del jefe de los liberales diciendo que lo dicho por este Sr. son pura grulladas y ridiculizadas que debiera tener vergüenza de decirlas un hombre que ha ocupado los más altos puestos de la política.

**La prensa**

Todos los periódicos de Madrid censuran al Sr. Silvela por el mucho tiempo que están vacantes los cargos de Alcalde y Gobernador de Madrid, siendo así que el Sr. Silvela en otros tiempos censuró esto mismo que ocurre en Madrid actualmente.

**Hacen bien**

Desde Almería telegrafian que los vecinos del pueblo Algar en vista del infame abandono que les tiene el Gobierno que no les ha servido ni en un centavo después de la inundación han tomado el acuerdo de dirigirse a los de la Unión Nacional pidiendo una limosna.

**Agitación moruna**

De Tanger telegrafian que se nota

gran agitación entre los moros de las inmediaciones de Tanger.

**Viaje sanitario**

El Dr. Sagasta ha salido para Portozuelo (Bajoz) con el exclusivo

objeto de estudiar la epidemia de lepra existente en dicha población y

dictriar las medidas sanitarias que

estime oportunas.

**Nuevo Alcalde**

La regenta ha firmado el nombramiento de Alcalde de Madrid a favor

del Duque de S. M. Mauro.

**Combinación de**

gobernadores

La regenta ha firmado hoy la si-

### Que haya paz

Telegrafista de Oviedo que los habitantes en aquella provincia han solicitado del Gobernador civil que intervenga en las frecuentes romerías que se celebran para que no se tengan que lamentar los frecuentes rifles que suscitan entre romeros.

**Dimitión**

El Gobernador de Lugo, faltimo del Sr. Villaverde ha presentado la dimisión.

La dimisión no ha sido admitida.

**Casetas real**

Se han instalado la caseta de baños en la playa de San Sebastián.

El motor de gas ha sido sustituido por otro eléctrico.

**Para los reyes**

Ha iniciado en el puerto de S. M. Sebastián el cañonero «Mahón», destinado para competir a los reyes en los viajes que hacen este verano.

**Explosión**

Los tripulantes del «Jaan B.» encontraron en la playa un torpedo que recogieron creyéndole descargado.

No era así, pues hizo explosión matando a dos y heriendo a otros dos.

**No hay vacaciones**

El Consejo de Estado no tendrá vacaciones durante todo el verano.

**De política**

Por más que hay mucha oscuridad hoy se ha comentado el que se han suavizado las esperanzas entre Polavieja y el Gobierno.

Cómo función de desgravios será nombrado el Sr. Domínguez para ocupar un alto puesto.

Lo mismo se dice ha ocurrido entre Pidal y Silvela. Amigos de Pidal ocuparon cargos de importancia.

Fraccionada la unión de Ramiro con Casariego, López Domínguez y Tafaner, el primero trabaja por su cuenta y está formando una agrupación para lo que cuenta con valiosos elementos.

Intento Romero formar un partido.

**De correos**

# LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmsdio) Frente á San Miguel.—CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales  
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Álbumes, atlas, mapas esferas, estuches de matemáticas cajas de sólidos, láminas y oleografías  
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados copiadores,  
tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

## PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

Para las próximas fiestas

Apertura del ESTABLECIMIENTO

## EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta linea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

## MES



48  
COLON  
48  
Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

## AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

Doña María Llo

## SOCIETE SAN GOBAIN CHAONI ET CIREY

FUNDADA EN 1665

## ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICIÓN

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco, equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Ácido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Mariano Montoro. Fábrica, plazo de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segura, Vall de Uxó, San Oriol, (Tarragona). Director general en Madrid: César Santomé, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses frente al fraude.

### GUANO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICIÓN

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Ácido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITÍCOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICIÓN

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Perezoso más que nunca  
comunicar noticias del teatro de  
Ingléses se hayan decidido á con-

dar en la posibilidad de

Ingléses y boe

El Dr. Moliner  
en Cast

El sabio Doctor Moliner  
apóstol infatigable del tisismo  
solicitado de sus colegas  
ciudadanos cuyos productos  
de invertirse en el Sanatorio  
Porta Celi.

Los que vivimos separados  
del Doctor Moliner le creemos  
rendido y dispuesto á de  
generosa empresa, pues á  
de que le juzgamos si  
hombre de una gran tenacidad  
nunca pudimos pensar que  
sistiera en sus nobles y des  
resados propósitos desp  
los rudos desengaños que  
porcionan las malas pasadas  
de los prejuicios social  
ahora como siempre po  
dicue á la obra de las g  
iniciativas.

Muy bien por el Doctor  
Moliner; pobre, muy pobre es su  
modesto concurso, pero  
cuanto somos le ofrecemos  
hombre que gasta todas  
energias para el bien del  
enfermo.

Creemos que las corporaciones  
invitadas por el Doctor Moliner  
responderán á la generosidad  
de la bellísima Señora

Juan de las Viñas